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وأكد أن الجهاز يسعى الى اعلان 
اليمن خالية من الأميه في اقرب 
الأخ علي  وقت بمساندة فخامة 
عبدالله صالح رئيس الجمهوريه 
لمحو  الاع��ل��ى  المجلس  رئيس 
الاميه وتعليم الكبار.. لافتا  الى 

أن ما تحقق لايزال دون الطموح.
وأش������ار إل����ى أن ال��ب��رام��ج 
الحكومية قد سارعت إلى تبني 
أوساط  في  الاميه  محو  مسأله 
قيام  منذ  الاجتماعية  الشرائح 
ثورتي سبتمبر وأكتوبر.. الا أنه 

الاقتصادية  الصعوبات  اعتبر 
والاجتماعية من العوامل المؤدية 
الى تعاظم حجم الأمية وتزايد 
المجتمع. اف��راد  بين  انتشارها 

وقال أن »ذلك يعرقل الجهود التي 
الاهداف  لتحقيق  الدولة  تبذلها 

المنشودة«.. رغم اصدار وتبني 
قانون محو الاميه واستراتيجيتها 

الوطنية.
لمسار  المتابع  »إن  واض���اف: 
عمليه محو الاميه يلمس الجهود 
المبذولة من قبل الحكومة للقضاء 
على الأميه والتي تعبر عن نفسها 
في الواقع العملي وابرزها تزايد 
اعداد المؤسسات الحاضنة سنوياً 
الالاف  م��ئ��ات  تستوعب  وال��ت��ي 
محو  إل��ى  الساعين  الطلاب  من 

أميتهم.
الأمية  بمحو  الاحتفال  وأعتبر 
فرصة للمراجعة وتقييم الخطط 
والبرامج المنفذة كل سنة دراسية 
للاعوام  وب��رام��ج  خطط  ولبناء 
أكثر فاعلية بمشاركة  القادمة  
الشركاء والمساندين.. مشيرا الى 
أن نسبة تفشي الأمية تختلف من 

منطقة ومحافظة الى أخرى.
واوضح رئيس جهاز محو الأمية 
أن عدد الفصول الدراسيه التي تم 
تشييدها وافتتاحها العام الماضي 
6 الاف و302 صف موزعه على 3 
الاف و344 مركزا تعليميا, وتوفير 
من  ال��لازم��ة  الفنية  التجهيزات 

مستلزمات تأثيثية وترميم.

واضاف أن الجهاز اقام العديد من 
الدورات وورش العمل في مجال 
التاهيل وبناء القدرات التعليميه 
والخارجيه,  المحليه  والفكريه 
ابرزها 6 دورات لتدريب القيادات 
الاداري��ه بالمحافظات استهدفت 

181 مشاركا.
بالاضافة الى تدريب العديد من 
المعلمين والمعلمات والموجهين 
في دورات مماثلة من اجل اعداد 
ك��ادر خاص يستطيع ان يواكب 
المستمرة  الكبار  تعليم  حركة 

المتجددة.
المجتمعية  الفعاليات  ودع��ا 
بذل  إلى  والمستقلة  الحكومية 
المزيد من الجهود لدعم برامج 
أن  ال��ى  مشيرا  الأم��ي��ه..  محو 
من  وخاصة  والتكاتف  التعاون 
وسائل الاعلام سيحقق نجاحات 

متقدمة.
من  الثامن  أن  بالذكر  الجدير 
سبتمبر من كل عام اصبح يوما  
عالميا  لمحو الأمية حيث اقرته 
أقراره  عقب  اليونسكو  منظمة 
وزراء  قبل  م��ن  عالمي  ك��ي��وم 
العالم  ف��ي  والتعليم  التربيه 
في مؤتمر طهران في 8  -  19 

سبتمر1965م.
 وتبنته منظمه الامم المتحدة 
وال��ع��ل��وم  وال��ث��ق��اف��ه  للتربيه 
»اليونسكو« في مؤتمرها الرابع 
في  المنعقد  ب��ب��اري��س  ع��ش��ر 

نوفمبر1966م .
والتزمت ال��دول الاع��ض��اء في 
اليوم  بهذا  بالاحتفاء  المنظمه 
تعبيرا عن احساس الدول بخطورة 
الأميه وآثارها السلبيه على حاضر 
العالم ومستقبله, وتعميق ارادات 
الخلاص من التخلف المتفشي في 
اوساط بعض المجتمعات العالمية 
والان��ط��لاق ال��ى اف��اق رحبه من  

التطور والنماء والازدهار.

وتمخض الاجتماع عن تشكيل لجنة علمية وأخ��رى إعلامية 
وسكرتارية خاصة للندوة الاحتفائية بالشيخ البيحاني.

عقب ذلك عقدت اللجنة العلمية للندوة اجتماعها الأول برئاسة 
الدكتور/أحمد الهمداني نائب رئيس الجامعة لشئون البحث العلمي 
والدراسات العليا، واقرت عناوين خمسة محاور للندوة شملت نشاة 
وثقافة وحياة الشيخ البيحاني وفكره وخطابه الديني والاجتماعي 
والسياسي والإعلامي ومكانته الأدبية والشعرية وريادتة الوطنية 

والتربوية والاجتماعية.
كما حددت اللجنة العلمية خمسة أهداف لندوة الشيخ البيحاني 
هي إعادة الاعتبار لشخصية الشيخ البيحاني وإبراز دوره التنويري 
وإسهاماته بالعلوم الشرعية ورؤاه الفكرية والتعريف بإسهاماته 

الأدبية.
على صعيد أخر التقى الدكتور/ عبدالعزيز صالح بن حبتور 
رئيس جامعة عدن امس  في ديوان رئاسة الجامعة رؤساء الفروع 
والنشطاء من الطلاب لمناقشة هموم الطلاب ووضع التصورات 

والخطط التطويرية للعمل النقابي الطلابي المستقبلي..
واستعرض د. بن حبتور في كلمة ألقاها امام  قيادات الطلاب 
جملة المشاريع والخطط التطويرية التي تسعى قيادة الجامعة 
الإنمائي  بدورها  ونهوضها  الجامعة  أداء  لتحسين  لتحقيقها 

التنويري وعلاقة هذه الإجراءات بالطلبة من خلال تطوير العملية 
التعليمية التي تتمحور حول الطالب وتأهيله وتزوده بالمعارف 
العملية  في  فعال  بشكل  للمساهمة  تؤهله  التي  والخبرات 

التطويرية للمجتمع.. 
وأشار إلى اللقاءات التي تمت مع عمداء الكليات والأساتذة 
والمختصين والنقاشات التي جرت حول وثيقة تطوير المناهج 
في الجامعات اليمنية وما تم طرحة من أفكار وتصورات لتطوير 
العمل الأكاديمي للنشاطات الطلابية بالكليات، مؤكداً أن الطالب 
المتسلح بالعلم والمعرفة والمتطور من جميع الجوانب هو احد  

أهداف الجامعة الرئيسية. 
وأكد في كلمته اهتمام قيادة الجامعة بالحركة الطلابية والمهام 
التي ينبغي أن تضطلع بها وضرورة تنشيطها، مشيراً إلى الانقطاع 
والركود الذي أصابها وعدم تجديد قيادتها منذ العام 2002م، 
وحث  بهذا الصدد الطلاب على تناسي اختلافاتهم وانتمأءاتهم 
وجعل الولاء لجامعة عدن والانتماء لها، وإعادة الروح لاتحادات 
الطلبة وخدمة قضايا الطلاب، واستعداد قيادة الجامعة لتقديم كل 
العون لإجراء مؤتمرهم الانتخابي وتحقيق مشاريعهم وخططهم 
التي تخدم تطوير الأنشطة العلمية الثقافية وتحسين أوضاع 

الطالب الجامعي.

كما تطرق د. بن حبتور إلى اللوائح والنظم النافذة بالجامعة 
وضرورة استيعاب الطلاب لها، وما ينتج عن الفهم القاصر لهذه 
اللوائح، مؤكداً على دور الاتحادات الطلابية ومعهم نواب عمداء 
الكليات لشؤون الطلاب في شرح هذه اللوائح، موضحاً انه سيتم 
تطبيق هذه اللوائح بصورة واحدة في جميع كليات الجامعة وعلى 

جميع الطلاب دون استثناء.
عقب ذلك تحدث عدد من قيادات الاتحادات الطلابية، عن 
الصعوبات التي تواجه عملهم ومن ضمنها عدم تجديد القيادات 
الاتحادية للطلاب، مشيرين في الوقت ذاته إلى سير أنشطتهم 
وما تم انجازه خلال السنوات الماضية للتغلب على الصعوبات التي 

تعيق عقدهم لمؤتمرهم الانتخابي القادم.
كما طرحوا عددا من المطالب التي تهم الطلاب وتصب في إطار 
تطوير العملية كتطوير المكتبات والمختبرات وتحديث المناهج 
والاهتمام بالسكن الطلابي ودعم الاتحاد في أنشطته اللا صفية 
بالكليات وبرامجها الثقافية معبرين عن تفاؤلهم بقيادة الجامعة 

واهتمامها بالطالب والحركة الطلابية.
حضر اللقاء د. ناصر علي ناصر نائب رئيس الجامعة لشؤون 
الطلاب والدكتور محمد أحمد العبادي مدير عام النشاطات في 

الجامعة ونواب عمداء كليات الجامعة لشؤون الطلاب.

محمد علي �صالح الحماطي
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الحديث يعطي  دلالات واضحة حول ما يدور في عالمنا من 
مخاطر جمة غاية  الخطورة والتعقيد في ظل ما  يجري من 
الهيمنة على ثروات الأمة العربية والإسلامية على حد سواء 
التي أصبحت في يد غليظة فيما  تسمى الدولة العظمى في 
العالم التي  أمتلكت بالأمس النفط والأرض العراقية وسلطت 
عليها قواتها وأصبحت تمتد  يدها إلى عدة بلدان في العالم 
لتسيطر على بقاع العالم من خلال وضع  قواعدها العسكرية 
لتضعف خلالها   هذه الدولة أو تلك وتضعها تحت سيطرتها 
العسكرية والاقتصادية من خلال التدخل في الشؤون الداخلية 
للدول عندما لا يعجبها العجب في هذه الدولة  أو تلك من دول 
العالم  مما يجعل هذه الدولة  ضعيفة وغير  قادرة على أن 

تخرج من أزمتها إلا عبر هذه  الدولة العظمى.
 ما نراه اليوم ونسمعه   ونشاهده على  شاشات القنوات 
الفضائية من أمور لا  يحق لها التدخل فيها إن الولايات المتحدة 
الأمريكية هي التي  تحدد ما يجب أن يكون وما لا يجب أن 
يكون  وهذه العنصرية بعينها فهي   تسمح بأن تحدد سياسة 
دولة أو أن تطالب محاسبة فلان من الناس لأنه لم  يتماش  مع  
هيمنتها وعنجهيتها لماذا لا تطالب بمحاكمة جنرالات إسرائيل 
وما  يعملونه  من  جرائم إبادة ضد الشعب الفلسطيني في 

وضح النهار؟فالعدالة والمساواة مفتقودتان تماماً .
فإلى متى سنظل تحت سيف الجلاد هناك.ولماذا لا تنظر 
إلى ما يجرى من أعمال  بربرية ووحشية في  فلسطين وتحكم 
العقل والضمير الإنساني وتقرأ بنظرة فاحصة ما سبق من 
معاهدات واتفاقيات وكذا  خارطة الطريق أصبح كل هذا في 
مهب الريح نتيجة لعدم الصدق والأمانة ومساندة أمريكا وعدم 
السماح بالمساس بها تنتقد الدولة العبرية))إسرائيل (( في 
مجلس الأمن تستخدم  أمريكا حق الفيتو ضد  أي قرار يمس 
إسرائيل أليست هذه هي العنصرية بعينها التي تحكم العالم 

بدون مساواة ولاعدل؟!.

عقد المؤتمر الانتخابي لنقابة جامعة عدن أوائل العام القادم

د. حبتور يحث على إعادة الروح إلى الاتحادات الطلابية بالجامعة
❊ عدن/ 14 اكتوبر:

ترأس الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة عدن امس  الأثنين اجتماعا 
للجنتين  التحضيريتين لندوة الاحتفال بالذكرى المئوية لميلاد الشيخ العلامة/محمد بن 
سالم البيحاني وندوة الاحتفال بمئوية الأستاذ والمفكر/ أحمد محمد نعمان والهادفتين 

إلى إبراز الأدوار الوطنية لهاتين الشخصيتين في التاريخ اليمني المعاصر.
وقد اتفق المجتمعون من أعضاء اللجنتين على عقد الندوة الاحتفائية بالشيخ/البيحاني 
في النصف الثاني من شهر ديسمبر المقبل، فيما تعقد الندوة الاحتفائية بالأستاذ النعمان 

خلال شهر مايو من العام القادم 2009م.

خطورة ما  يجري في عالمنا اليوم

بلغ عدد الملتحقين هذا )العام( 167 ألفاً

اليمن تحتفل باليوم العالمي لمحو الأمية وسط  طموح إلى تزايد عدد الملتحقين
محلي المحويت يقر الموازنة العامة 

للمحافظة للعام المالي2009م

❊ المحويت / �سب�أ :

 أقر المجلس المحلي لمحافظة المحويت في اجتماعه أمس برئاسة محافظ 
المحافظة احمد علي محسن الموازنة العامة للنفقات التقديرية والرأسمالية 
المقررة للسلطة المحلية للعام المالي 2009م والبالغة تسعة مليارات  و/49/

مليوناً و/296/ألف ريال, موزعة على مختلف أنواع وبنود الصرف.

جامعة عدن تعيد الاعتبار لشخصية الشيخ البيحاني بندوة علمية تعقدها في ديسمبر

الأنفاق  مقترحات  إجمالي  وب��ل��غ 
المقررة على الباب الأول أجور ومرتبات 
ومافي حكمها ستة مليارات  و/808/ 
ملايين و/95/أل��ف ريال، وبلغ إجمالي 
للنفقات  المخصص  الثاني  ال��ب��اب 
 523 والخدمات  والسلعية  التشغيلية 

مليونا و/550/ ألف ريال.
فيما خصص للباب الثالث  المتمثل 
بمخصصات الإعانات والمنح والمنافع 
الاجتماعية مبلغ )31(مليونا )750(ألف 
ريال، وللباب الرابع كنفقات رأسماليه 
واستثماريه مبلغ مليار و)685(مليونا 

و)901(ألف ريال. 
الموارد  تقديرات  الاجتماع  اقر  كما 
للسلطة  تحصيلها  المقرر  المالية 
مليار  بمبلغ  2009م  للعام  المحلية 
و)460( مليونا و/553/ألف ريال، منها 
/135/مليونا و/109/ألاف ريال، مقدار  
الموارد المحلية المقرر تحصيلها من 
ألاوعيه الايراديه المتوفرة بالمحافظة 
خلال العام المالي 2009م والتي قدرت 
بزيادة عن موازنة العام 2008م بنسبه 

24بالمائه.
في حين بلغ أجمالي تقديريات الموارد 
المشتركة المقرر تحصيلها محليا خلال 
العام 2009م /108/ملايين و/16/ ألف 
ريال وبنسبه زيادة عن الربط المقرر 
للعام 2008م قدرها 20بالمائه، كما قدر 
أجمالي عام تقديرات الدعم المركزي 
الرأسمالي المقرر تحصيله للمحافظة 
خلال العام 2009م بمبلغ /904/ ملايين 
و/500/ ألف ريال بنسبة زيادة عن العام 
2008م قدرها 50بالمائه، و قدر إجمالي 
عام الموارد العامة المشتركة المقررة 
للعام المالي 2009م بمبلغ /312/ مليونا 
و/928/الف ريال وبنفس الربط السابق 
المقدر للعام 2008م .وشدد الاجتماع 
على أهمية الالتزام بمختلف مقررات 
تلبية  يخدم  بما  الموازنة  ومقترحات 

احتياجات ومتطلبات المحافظة ويسهم 
في استكمال مجمل المشاريع الخدمية 
محليات  ويمكن  الجارية  والتنموية 
المديريات من تحقيق المهام المرجوه 

منها وتحقيق التنمية المنشودة .
جميع  تقيد  أهمية  الاجتماع  وأك��د 
المحددة  والأن���واع  بالبنود  المكاتب 

للصرف وضرورة العمل على تحقيق 
المحصلات  م��ن  عليها  مقرر  ه��و  م��ا 
الإيرادية والتي تعتبر الركيزة الأساس 
لإنجاح مهام التنفيذ لمجمل المشاريع 
الاستثمارية والرأسمالية التي يتطلع 
الجميع لتحقيقها وانجازها خلال العام 

المقبل 2009م .

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

احتفلت اليمن امس مع سائر دول العالم باليوم العالمي لمحو الأمية وتعليم الكبار بعد أن تجاوز عدد الملتحقين 
في العام الدراسي 2007�2008م ببرامج محو الأمية 166 الفاً و910.

وبلغ عدد الذين تلقوا في نفس العام الدراسي برامج المهارات 12 ألفاً و 355 متدرباً ومتدربة.
وأوضح رئيس جهاز محو الأمية وتعليم الكبار أحمد عبدالله أحمد لوكالة الآنباء اليمنية)سبأ( أن الاحتفال 
العالمي يصادف الثامن من سبتمبر من كل عام .. مشيرا الى أن اجمالي عدد الكتب التي تم طباعتها العام 

الماضي أكثر من 504 آلاف كتاب ثقافي لجميع المراحل والمتحررين من الأميه.

❊ �سيئون/ع�مر عي�سة:
عقد المكتب التنفيذي بوادي حضرموت والصحراء 
دورته الاعتيادية لشهر سبتمبر يوم أمس الأول برئاسة 
الأخ/ أحمد جنيد الجنيد – وكيل محافظة حضرموت 
تم  حيث  المكتب  رئيس  والصحراء  ال��وادي  لشؤون 
استعراض عدد من التقارير عن نشاط إدارة محطات 
الوادي والمناطق الصحراوية للنصف الأول من العام 

الجاري 2008م .
حيث بلغ إجمالي الإيرادات 596 مليون و310 آلاف و50 
ريال بالإضافة إلى 12.727دولاراً و13 سنت . وتقرير 
التمويني والسعري والمخزون من  آخر عن الاستقرار 
السلع والمواد مقدمين من دائرة المحطات ومكتب وزارة 
الصناعة والتجارة بوادي حضرموت والصحراء ، وتقريراعن 
الأوضاع في مديرية عمد والذي شمل مجمل النشاط العام 
في هذه المديرية والمشاريع المنفذة والحركة التنموية 
عن  فضلا  تعترضها  التي  والصعوبات  فيها  الجارية 
مناقشة تقرير عن مستوى التنفيذ للبرنامج الاستثماري 
في المديريات والمرافق والمؤسسات الحكومية لعام 

2008م وضرورة الارتقاء بمسئولياتها والاستفادة من 
المخصصات المعتمدة في البرنامج الاستثماري وتحقيق 

النسب الجيدة في التنفيذ.
كما تم استعراض نتائج الاجتماع الاستثنائي للمجلس 
المحلي للمحافظة المنعقد في 17 أغسطس الماضي 
الخاصة بمناقشة وإقرار خطة موازنة المحافظة للعام 

2009م.
وكان وكيل المحافظة قد تحدث في بداية الدورة 
الكريم  رمضان  شهر  حلول  بمناسبة  التهاني  ناقلا 
بالمواطنين  المرتبط عملها  المعنية  الجهات  مطالبا 
 ، الطبية  الخدمات  تقديم  الفضيل  الشهر  هذا  في 
مستعرضا تقريرا عن نشاط السلطة المحلية ما بين 
دورتي المكتب التنفيذي والزيارات الميدانية لعدد من 
المسئولين والوفود خلال الشهر الماضي لمديريات وادي 

حضرموت والصحراء.
هذا وقد اتخذ المكتب التنفيذي عددا من القرارات 
والتوصيات تجاه التقارير والقضايا التي ناقشها خلال 

هذه الدورة.

تنفيذي وادي حضرموت يستعرض مستوى تنفيذ البرنامج الاستثماري 

❊ ريمة / �سب�أ :

 ناقش محافظ محافظة ريمة علي سالم الخظمي خلال لقائه امس 
التجار ورجال المال والأعمال بالمحافظة جملة من القضايا المتعلقة 
بالعمل التنموي، وتشكيل لجان لتنظيم خدمات الاستثمار وجذب 

الاستثمارات للمحافظة.
وبحث اللقاء سبل توفير المتطلبات الأساسية لإقامة المشاريع 

الاستثمارية ومنها توفير الأراضي المخدمة.
كما ناقش اللقاء الذي حضره عدد من الشخصيات الإجتماعية 
والإعلاميين والصحفيين آليات تفعيل العمل الإعلامي في الترويج 
السياحي للمحافظة , وإبراز المعالم الأثرية والتاريخية التي تمتاز بها 

عبر مختلف الوسائل الإعلامية.
وأكد المحافظ الخظمي تقديم السلطة المحلية وقيادة المحافظة 
كافة التسهيلات للمستثمرين وتوفير المتطلبات والعوامل المشجعة 
للإستثمار .. لافتا إلى أهمية الاستثمار في الدفع بعجلة التنمية 

وتطوير الخدمات على مستوى المحافظة.
وقال » إن محافظة ريمة تتمتع بمقومات فريدة تشجع على جذب 
المستثمرين خصوصا في المجال السياحي لما تمتاز به المحافظة 

من عوامل جذب سياحي فريدة ».

محافظ ريمة يناقش مع التجار 
مجالات الاستثمار بالمحافظة


